

**RIJENOS DIAS  
CURACA VÍ**

*Informa y une  
a la Comuna*

**Agua  
de Piedra**  
RESTAURANT

[www.restauranteaguadepiedra.cl](http://www.restauranteaguadepiedra.cl)




RUTA 68, Km 46,7  
Curacaví  
+562 2325 39390  
+569 7538 1708 / +562 2835 1122

**RADIO  
LUBNA** 90.3 FM

*Tu Mejor Compañía  
en el Corazón de  
Curacaví*

**90.3 FM**



**ROTARY  
CURACA VÍ**

**TIMED**  
Servicio Integral Optico

FONO: 22835 98 30 CONVENIO CON FONASA E ISAPRES





ATENCIÓN  
EMPRESAS  
Y DOMICILIOS  
FONO 22835 98 30

## Gobierno adelanta Subsidio Eléctrico



## Autoridades se reúnen para mejorar caminos rurales



**AGUINALDO:**  
Conoce cuánto podría recibir en Septiembre por concepto de aguinaldo de Fiestas Patrias

**ARMAMENTOS:**  
89 armas y 1.212 municiones están fuera de circulación en la provincia de Melipilla gracias a la entrega voluntaria a Carabineros

**TORNEO DE AJEDREZ:**  
Estudiantes de Curacaví obtuvieron excelentes resultados en el torneo realizado en la comuna de Las Condes




**DIGITALDENT**  
CLÍNICA DENTAL

Implantes - Radiografías - Coronas  
Prótesis - Urgencias

BUENOS DÍAS  
CURACAVÍ

Quiénes Somos



María Trinidad Icaza Sepúlveda



Carlos H. Salinas Dauvergne

**Dirección:**

Lidia Silva de Mc Vey 185, Curacaví

**Correo electrónico:**

buenosdiascuracavi@gmail.com.

**Teléfono:** 9 7211 0142.

**Director y Representante Legal:**

María Trinidad Icaza Sepúlveda.

**Sub Director:** Carlos H. Salinas Dauvergne.

**Colaboradores:**

Nibaldo Guerra Figueroa: Diseño Gráfico y Diagramación.

Rodrigo Franco: Periodista.

María Trinidad Icaza: Edición.

Carlos H. Salinas Dauvergne:

Estrategia Operacional.

Juan Pablo Morales Farfán.

Víctor Méndez Navea.

**MISIÓN:** Hemos asumido el compromiso y la responsabilidad de promover, las actividades de nuestra comuna, informar a los vecinos en diversas materias como son educación, cultura, trabajo y servicios en general, dando instancias de libre participación de las personas, proporcionándoles espacio de información y servicios de calidad, que cumplan con las expectativas de este equipo de trabajo.

**VISIÓN:** Nuestro equipo de trabajo tiene como meta común, lograr consolidar a Buenos Días Curacaví como un medio de comunicación comunal de servicio, información y educación, generando un valor agregado único y posicionándonos como los primeros en esta materia en la comuna.

## 38 personas de Curacaví y María Pinto fueron certificadas tras culminar con éxito curso para la obtención de Licencia de Conductor/a Profesional Clase A3

• Se trató de una certificación financiada por SENCE, programa ejecutado por la OTEC Nueva Ciaspo, proyecto que pudo ser posible gracias a gestiones de Delegación Provincial de Melipilla, junto a las seremías de Transporte y Seremía del Trabajo.

Hasta la comuna de Curacaví llegó la delegada presidencial provincial de Melipilla, Sandra Saavedra, para participar de la ceremonia de certificación de 38 estudiantes que culminaron con éxito el "Curso con Simulador de Inmersión Total, conducente a Licencia de Conductor Profesional Clase A3", el cual fue impulsado por Delegación Provincial de Melipilla, la Seremía del Trabajo y Seremía de Transporte y Telecomunicaciones, el segundo en su tipo desarrollado a nivel provincial gracias a recursos de SENCE, clases que fueron impartidas por la OTEC Nueva Ciaspo.

En la jornada estuvo presente además el Seremi del Trabajo y Previsión Social, Marco Canales; el Seremi de Transporte y Telecomunicaciones, Rodrigo Valladares; el director regional de SENCE, Alejandro Fernández; la alcaldesa de María Pinto, Jessica Mualim; el alcalde de Curacaví, Juan Pablo Barros; además del Secretario Ejecutivo de la OTEC Escuela Nueva Ciaspo, José López, entre otras autoridades.

Tras la ceremonia, la delegada provincial, Sandra Saavedra, felicitó a las y los egresados, quienes completaron satisfactoriamente todo el proceso. "Estamos contentos y orgullosos de tener 38 nuevos y nuevas egresadas con licencia A3 que los habilita para el transporte de pasajeros, tanto buses, minibuses, furgones escolares, transporte de trabajadores, entre otros", precisando que las y los certificados son vecinos y vecinas de las comunas de Curacaví y María Pinto.

En esta línea, destacó que "19 son hombres y 19 mujeres, lo que nos enorgullece en especial, porque la mitad de quienes se certificaron con éxito de este curso subvencionado por SENCE son mujeres, quienes se van a incorporar a la fuerza laboral de la Provincia de



Melipilla".

La autoridad provincial agregó que se trata del segundo curso de este tipo que se desarrolla en la provincia a través de Delegación Presidencial Provincial de Melipilla, "en donde trabajamos en conjunto con la Seremía de Transporte y Seremía del Trabajo, además de SENCE, para poder efectuar estos cursos. El primero fue en Melipilla, y el segundo en Curacaví, con alta tecnología, ya que tenía un simulador de inmersión, en el cual podían practicar, por lo tanto, se pudo entregar todas las herra-

mientas que les permitirá incorporarse a estos trabajos".

Finalmente, la autoridad deseó el mayor de los éxitos a las y los egresados, "estamos muy orgullosos de que hayan podido terminar este proceso, y esperamos ansiosamente poder iniciar un nuevo trabajo para seguir dictando capacitaciones, cursos y formación técnico profesional acá en la provincia, en el territorio, con la apuesta de que estas nuevas y nuevos trabajadores calificados se queden trabajando acá en la provincia para aportar al desarrollo local", concluyó.

#Mañana Informativa

## ENTRE BRUJAS

JUNTO A SILVANA MORALES  
Y MARIANELA DURÁN

**RADIO LUBNA**  
90.3 FM

ON AIR

Escúchanos de  
Lunes a Viernes  
11:00 a 13:00

FaceApp

radiolubna.cl

## 89 armas y 1.212 municiones están fuera de circulación en la Provincia de Melipilla gracias a la entrega voluntaria de armamento a carabineros



• Se trata de material diverso, el cual será destinado a destrucción, de esta forma sacarlos de circulación de forma definitiva.

Hasta dependencias de la 24° Comisaría de Carabineros de Melipilla llegó la delegada presidencial provincial de Melipilla, Sandra Saavedra, para reunirse con el Comisario de la 24° Comisaría de Carabineros, Mayor Rodrigo Vera, y el Suboficial Mayor, Armin Lobos, encargado de la autoridad fiscalizadora de control de armas y explosivos de la provincia de Melipilla, para conocer la labor en materia de control e incautación de armas dentro del territorio.

La autoridad provincial, Sandra Saavedra, detalló que a nivel provincial se han entregado de forma voluntaria 89 armas de fuego, entre escopetas, revolver, pistolas, rifles, armas hechas, además de 1.212 municiones, material que será destinado a destrucción, para sacarlos de circulación de forma definitiva.

“Se nos entregó información sobre la entrega voluntaria de armas, además de conocer cómo es el trámite, por qué la importancia de entregar armamento que tengan las personas en sus vivienda, por qué es importante incorporarlo en las posesiones efectivas en caso de fallecimiento del usuario, y por otro lado, conocer la cantidad de armas que tenemos, cómo ha estado trabajado la autoridad fiscalizadora, que se ha ido fortaleciendo, que comenzó el año pasado con una patrulla, y ahora ya tiene tres patrullas, lo que quiere decir que se puede efectuar un trabajo de fiscalización aún mayor, donde se va a visitar a los usuarios, se da un plazo para poder regularizar la situación de cada una de sus armas, y también conocer cuánto es la incauta-

ción”. En esta línea, la autoridad provincial instó a la población a entregar sus armas. “Siempre un arma es algo peligroso, algo complejo de manejar en los domicilios. Con el Plan Calle Sin Violencia, y por otro lado, a través de la normativa de control de armas de fuego, nosotros estamos enfocados en poder fiscalizar, conocer y poder retirar todo tipo de armamento que no esté siendo debidamente utilizado”. El Comisario de la 24° Comisaría de Carabineros, Mayor Rodrigo Vera, señaló que se trató de un encuentro para exhibir armamento entregado por la comunidad de manera voluntaria a la oficina de la autoridad fiscalizadora. “Esto refuerza el compromiso que tiene la comunidad por la seguridad y bienestar de todas las personas. Quiero agradecer la entrega de estos armamentos, toda vez que esto contribuye a la prevención de la seguridad y también prevenir delitos y accidentes que puedan ocurrir con armas de fuego”, destacando la función que desempeña la autoridad fiscalizadora, que abarca las cinco comunas de la Provincia de Melipilla, precisando que a nivel territorial existen 10.644 armas inscritas. En este sentido, puntualizó que “la oficina se encarga de fiscalizar estos armamentos, lo que es reforzado por personal del Plan 7 de carabineros, que viene a apoyar a dependencias de la autoridad fiscalizadora, para colaborar con la labor de fiscalización”, haciendo un llamado a la comunidad a regularizar y mantener debidamente acreditado su armamento, a objeto de que exista un control efectivo a nivel provincial. El Suboficial Mayor, Armin Lobos, encargado de la autoridad fiscalizadora de control de armas y explosivos de la Provincia de Melipilla, agregó que a nivel

nacional existe un Plan de Fiscalización de Armas, donde se aumentó las patrullas de fiscalización de control de armas. “Tenemos tres patrullas abocadas a fiscalización de armas a nivel de provincia, una dedicada a María Pinto y Curacaví, y otra en Melipilla, la que va rotando entre San Pedro y Alhué. La finalidad de esto, es fiscalizar que el arma se encuentre en el lugar declarado y que el usuario mantenga su acreditación vigente del arma”. El encargado de la unidad fiscalizadora agregó que, “muchas veces por falta de información, las personas no tienen regularizada su situación y acreditación. Desde el 16 de mayo del 2005 cambió la Ley, donde todas las personas tienen que acreditarse cada cinco años en tenencia de armas. Muchos no lo han realizado, o

lo hicieron, pero ya pasaron cinco años y no renovaron su situación”, solicitando a la comunidad regularizar e informarse, trámite que pueden efectuar ante la Autoridad Fiscalizadora de Carabineros, ubicada en Silva Chavez 665.

Finalmente, añadió que “a nivel de provincia hay más de mil armas de usuarios que han fallecido, y los familiares no han regularizado. La ley indica que existe un plazo de 90 días para regularizar”, puntualizando que las personas también pueden llamar a los números 2 2922 4389 / 2 3327 7267, o al 133 de carabineros, para informar y/o hacer entrega del armamento, donde un equipo de la policía uniformada se dirigirá al domicilio respectivo para hacer el retiro.



# Encuesta online

## Nuevo centro polideportivo Curacaví

Te invitamos a ser parte del diseño de un nuevo centro polideportivo para Curacaví, y así seguir fomentando el deporte en la comuna.

PREIS PROYECTOS DE SEVERIZACIÓN URBANA CON IMPACTO SOCIAL



Escanea el código QR





# Expo-Feria Municipal

EMPRENDIMIENTOS Y ARTESANÍAS

## AGOSTO 2024

VIERNES 2

DESDE LAS 12:00 A 18:30 HORAS

SÁBADO 3 Y DOMINGO 4

DESDE LAS 10:00 A 18:30 HORAS

PLAZA PRESIDENTE BALMACEDA

INFORMACIÓN:

JDAINE@MUNICIPALIDADCURACAVI.CL - FONONO: 222992133

# Aguinaldo de Fiestas Patrias 2024: Conoce cuánto podrías recibir en Septiembre



El Aguinaldo de Fiestas Patrias 2024 es un beneficio que puede otorgar hasta \$85.093 en septiembre, dependiendo de las cargas familiares acreditadas. Este monto base anual podría aumentar de manera significativa según la cantidad de familiares a cargo. Durante el año, el Estado ofrece diversos bonos y beneficios a diferentes grupos de la población, y este aguinaldo se entrega en septiembre, un mes que generalmente conlleva un incremento en los gastos por la celebración de las fiestas patrias. El beneficio se distribuirá entre dos grupos de beneficiarios: uno recibirá \$85.093 y el otro \$24.261. Además, se añadirá un incremento de \$12.446 por cada persona acreditada como carga familiar hasta el 31 de agosto de este año.

¿Quiénes podrán recibir este aguinaldo y cuándo se pagará?

El Aguinaldo está destinado a ciertos pensionados y trabajadores del sector público, siendo estos últimos quienes recibirán el monto más alto. Según el Instituto de Previsión Social (IPS), el aguinaldo se incluirá junto al pago de la pensión de septiembre para quienes cumplan con las siguientes condiciones:

- Pensionados IPS con Pensión Garantizada Universal (PGU) o Pensión Básica Solidaria de Invalidez (PBSI).
- Pensionados de las antiguas cajas de previsión y del ex Servicio de Seguro Social (actualmente IPS).
- Pensionados del Instituto de

Seguridad Laboral (ISL).

- Pensionados de Mutualidades de Empleadores bajo la Ley N° 16.744.
  - Pensionados bajo las leyes de Exonerados Políticos.
  - Pensionados que reciben reparaciones.
  - Pensionados de AFP o compañías de seguro que acceden a la PGU, Aporte Previsional Solidario (ya sea de Vejez o Invalidez), o pensiones mínimas con garantía estatal.
  - Beneficiarios del Subsidio de Discapacidad.
  - Beneficiarios de la indemnización del carbón.
- Es importante señalar que los trabajadores con un sueldo superior a \$984.282 solo recibirán un depósito de \$59.071.



Por: Víctor Méndez

## Curacavinanos

Se hace difícil escribir sobre recuerdos de curacaví, más aún cuando el inconsciente colectivo se ha encargado de fundirlos con el olvido. Incluso, en algunos casos, con mala intención. Por ejemplo, en las últimas abundantes lluvias la televisión e innumerables registros en redes sociales mostraban al "río-estero" rebasando los distintos badenes. Muchos celebramos con júbilo su osadía. Y como otras veces, fuimos atacados con, "la estupidez que celebran" sin saber lo que eso significa para nuestros recuerdos.

Hace unos 40 años en una poza a un costado de la **piedra tacita**, que mucha gente del nuevo curacaví no conoce y menos sabe su significado para nosotros, dos liceanas expertas en las artes de la cimarra entre piqueros y guatazos discutían sobre nuestro gentilicio "**weona curacavinanos se llaman los de curacaví**" afirmaba la más flaca, y la más chica pero con la cara de más saber replicaba "**noooooo weona, se llaman curacavinanos**" luego pusieron sus ropas escolares sobre sus cuerpos mojados y se fueron afanadas en su estéril discusión, hoy vemos resultados de esa discusión en donde una barra sin color pero que se burla de tener estadio, nos calificó como curacavinanos en un mural de muy poco buen gusto en un centro educacional. Y es así como lo asumiré toda la población adyacente.

Y es así también como aun no veo una iniciativa que rememore a los comunicadores de curacaví que con mucho esfuerzo y billetes de su bolsillo sin mas colores que los asignados por el banco central fueron pioneros en la transmisión de eventos locales.

VMN



*"Hay un camino que al hombre le parece derecho; pero su fin es camino de muerte" Proverbios 14:12*



*Verdulería*  
**Juan Carlos** *Siempre Frescas y Ricas*

Pasaje San Marcos N° 400 Villa San Pedro. Atiende de lunes a sábados de 09:00 a 14:30 y 16:00 a 21:00 horas y domingos de 09:00 a 14:30 horas. Teléfono +569 8504 8538

## Ceremonias de Renombramiento e Instalación de Letreros en Plazas de Nuestra Comuna

El sábado 27 de julio, se llevaron a cabo dos significativas ceremonias de renombramiento e instalación de letreros en plazas de nuestra comuna. La primera actividad se realizó a las 12:30 en la plaza del sector de Challaco, la cual fue renombrada como "Victoria Morales Álvarez", en honor a la querida "Toyita". La segunda ceremonia tuvo lugar en la Plaza de la Villa San Gabriel, específicamente en el Pasaje La Anunciación, donde se renombró la plaza como "Claudio Valladares Norambuena". Estas ceremonias tuvieron como propósito conmemorar a dos distinguidos dirigentes de nuestra comuna, quienes en vida

dedicaron su tiempo y esfuerzo para contribuir al desarrollo de sus comunidades. Este homenaje no solo valora la gran dedicación de estos líderes, sino que también reconoce los proyectos que promovieron, los cuales fueron vitales para el bienestar de todos sus vecinos.



## Recorrido y Reunión de Autoridades para Mejorar Caminos Rurales en Curacaví

El miércoles 24 de julio, el Alcalde Juan Pablo Barros, acompañado por la directora de la Dirección de Tránsito, Julia Díaz; el encargado del Departamento de Gestión de Riesgo de Desastres y Emergencias, Rodrigo Portuguez; y el nuevo jefe provincial de Vialidad Melipilla, Manuel Blanco, realizaron una reunión y un recorrido por diversos sectores rurales de nuestra comuna.



dientes relacionados con los caminos rurales., informando a Vialidad Melipilla sobre la necesidad de mejorar la seguridad

vial, realizar bacheos, llevar a cabo podas y limpiar la faja fiscal. Además, se discutieron los problemas surgidos tras

las fuertes lluvias recientes, enfatizando la urgencia de limpiar e intervenir las acequias afectadas.

Durante la jornada, las autoridades visitaron caminos específicos como Alhué (G-86-F), El Ajjal (Ruta G-76), Camino El Toro (Ruta G-760) y el sector de La Gloria (G-750). El objetivo de estas visitas fue solicitar que se concreten y aceleren las intervenciones y proyectos solicitados por la I. Municipalidad de Curacaví, para mejorar la infraestructura vial y la seguridad de estos sectores.

## Curacaví Líder en Proyectos Adjudicados del FNDR por Segundo Año Consecutivo



El lunes 29 de julio, se publicaron los resultados de los proyectos del Fondo Nacional de Desarrollo Regional 8% (FNDR) 2024 del Gobierno Regional Metropolitano. Curacaví se adjudicó 59 de los 172 proyectos posibles, reafirmando su compromiso con el desarrollo y bienestar de la comunidad. El año pasado, nuestra comuna obtuvo 35 proyectos de los 83 posibles, con una

monto de 164 millones de pesos. Este año, la cifra se duplicó, alcanzando los 330 millones de pesos con 59 proyectos ganados. De estos, 43 fueron asesorados por la I. Municipalidad de Curacaví. Este logro no solo refleja la capacidad de gestión de la Municipalidad, sino también el compromiso de Curacaví con el progreso y el desarrollo integral de su comunidad.

## Reunión de Compromiso para el Preuniversitario 2024 en el Liceo Presidente Balmaceda

En una significativa reunión llevada a cabo en el Centro de Eventos Joaquín Blaya, los estudiantes y apoderados del Liceo Presidente Balmaceda, se reunieron junto al Preuniversitario Pedro de Valdivia y en colaboración con la I. Municipalidad de Curacaví para formalizar el compromiso y la matrícula de los estudiantes para el Preuniversitario 2024. Durante el acto, se enfatizó la importancia del compromiso por parte de las familias para garantizar que los 80 estudiantes seleccionados mantengan una

asistencia constante. Este compromiso es crucial para que los estudiantes puedan alcanzar un buen rendimiento en la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES). La colaboración entre el Liceo Presidente Balmaceda, el Preuniversitario Pedro de Valdivia y la I. Municipalidad de Curacaví refleja el esfuerzo conjunto por ofrecer a los jóvenes de nuestra comuna las mejores oportunidades educativas. Con el apoyo de sus familias y la comunidad, se espera que estos estudiantes logren excelentes resultados y continúen su camino hacia la educación superior.



# Excelentes Resultados en el Torneo de Ajedrez del 27 de Julio en Las Condes



El sábado 27 de julio, cinco alumnos de la Escuela Municipal de Ajedrez participaron en la segunda fecha del circuito escolar en el prestigioso Colegio Seminario Pontificio Menor, ubicado en la comuna de Las Condes. Una vez más, nuestros estudiantes lograron excelentes resultados, destacando la calidad del ajedrez en nuestra comuna.

En la categoría Sub 18, Camila Hidalgo mostró un nivel técnico excepcional y se proclamó Campeona, llevándose una medalla y una copa por su logro.

En la categoría Sub 8, Dante Briones obtuvo el título de Vicecampeón entre 33 participantes, sumando 5 puntos de un total de 6 en una destacada actuación. Además, Oscar Gacitúa logró el Tercer Lugar en esta misma categoría, también con 5 puntos, aunque quedó en tercer lugar por el sistema de desempate.

En la categoría Sub 10, León Briones acumuló 4 puntos y se posicionó en el Cuarto Lugar, lo que le valió una medalla por su desempeño.

Finalmente, Joela Rojas, en la categoría Sub 12, sumó 3 puntos de un total de 5. Si bien empató en el quinto lugar, debido al sistema de desempate, terminó en el octavo lugar, logrando también una medalla.

Sin duda, nuestros alumnos dieron una excelente muestra de su capacidad tanto en lo técnico como en lo estratégico, y ya están preparados para enfrentar los nacionales de menores 2025.



*"Lo único que adquieres durante tu vida y que va contigo después de morir, son tus tatuajes"*

**Wladimir Rodríguez**

**Tattoo & Body Piercing**

Reserva tu hora por estos medios:

@Cutytattoo  
 +56 9 5494 0099  
 Estudio privado en Galería Espacio Valle Presbítero Moraga 221, 2do Piso, Curacaví.

## Especial Mes del Corazón

### Los riesgos de sufrir un infarto antes de los 45 años: un fenómeno cada vez más frecuente

Con los cambios culturales en las últimas décadas, ha habido también cambios en los hábitos de las personas, lo que ha significado, de acuerdo al cardiólogo de Clínica Las Condes, Dr. Carlos Caorsi, que “patologías que hace 50 años afectaban a adultos mayores, ahora están teniendo incidencia también en personas más jóvenes”.

La trágica muerte del reconocido periodista Claudio Iturra, a sus 43 años, generó conmoción no solo porque se trataba de un personaje televisivo querido en el país, sino también por ser un hombre joven y, aparentemente, sano. Más allá de las causas específicas que determinaron el fallecimiento de Iturra, expertos resaltan que los infartos al miocardio, antiguamente asociados a personas mayores, están siendo cada vez más frecuentes en menores de 45 años. De hecho, distintos estudios en Estados Unidos muestran que hasta el 20% del total de infartos ocurre en personas menores de 45 años. En Chile, en tanto, la cifra está en torno a un 10% de los casos.

¿A qué se debe esto? El cardiólogo de Clínica Las Condes, Dr. Carlos Caorsi, afirma que “las causas son múltiples y complejas, pero —en términos generales— suelen asociarse al sedentarismo, estrés, tabaquismo,

dieta desregulada y los efectos de esto, como la hipertensión y el colesterol alto”.

“En otras palabras, dice el médico-, hemos cambiado nuestra forma de vivir y, por lo tanto, patologías que hace 50 años afectaban a adultos mayores, ahora están teniendo incidencia también en personas más jóvenes”.

Adicionalmente, el doctor Caorsi plantea que “las causas genéticas también están presentes en un porcentaje de casos”. Al respecto, dice que “los antecedentes familiares que se deben considerar con mayor atención son: tener un familiar masculino menor de 55 años o femenino menor de 65 años con antecedentes de infarto”.

#### Principales riesgos

Comida chatarra, el boom de la tecnología y el sedentarismo asociado a ello o el tabaquismo y el estrés emocional se inscriben entre los principales problemas que afectan a la población en relación con los riesgos de infarto.

Así, según plantea el jefe de cardiología de Clínica Las Condes, Dr. Carlos Caorsi, “nos hemos ido encontrando cada vez más con personas que, apenas superan los 20 años, son hipertensos y no lo saben. En el común de estos casos vemos que hay una dieta alta en azúcares -por ejemplo, algunas bebidas o el consumo ex-



cesivo de alcohol- y comida chatarra, con un muy bajo porcentaje de actividad física”.

En este sentido, los consejos que plantea el especialista de Clínica Las Condes son:

- \* Realizar actividad física tres veces por semana. “No se trata de partir de un día a otro corriendo una maratón. La idea es que la persona pueda, por ejemplo, salir a caminar a un ritmo más rápido y luego ir ampliando la rutina a otros ejercicios”.

- \* Tener una alimentación saludable, “evitando exceso de grasas y azúcares, consumiendo alimentos nutritivos, en particular frutas y verduras, y aumentando el consumo de pescado, que es un cardioprotector”. A su vez, el cardiólogo explica que “una dieta saludable contribuye a mantener un peso saludable. Esto puede ser clave, porque 2 kilos menos en una persona pueden hacer la diferencia”, sostiene.

- \* No fumar.

- \* Adquirir técnicas adecuadas de manejo del estrés.

- \* Controlar en forma periódica la presión arterial y el colesterol. En este punto, explica que, además,

para personas sin factores de riesgo, es recomendable realizar controles cardiovasculares periódicos desde los 35 años.

#### Señales de alerta

Ante la presencia de factores de riesgo en una persona, el doctor Caorsi enfatiza que se debe estar atento a señales que podrían ser síntomas de un infarto y pedir ayuda cuanto antes. Esto, porque “el infarto es una emergencia que exige atención médica en el menor tiempo posible, por lo tanto, reconocer los signos de un posible infarto podría resultar decisivo para salvar la vida de una persona”.

#### ¿Cuáles son estos síntomas?

- \* Dolor en el pecho o malestar
- \* Dolor que baja por uno o ambos brazos
- \* Dolor en la mandíbula
- \* Náuseas y mareo
- \* Fatiga
- \* Ansiedad
- \* Dolor de espalda
- \* Falta de aire (dificultad para realizar actividad física).

Por: Rodrigo Fráncó  
Gentileza Comunicaciones CLC.



## Gobierno adelanta subsidio eléctrico: Pagos comenzarán en septiembre

El Ministro de Energía, Diego Pardow, anunció en la Comisión de Minería y Energía del Senado que se adelantará tanto la entrega de resultados como el primer pago del subsidio eléctrico. Esta medida responde a la solicitud de varios parlamentarios, entre ellos la senadora Yasna Provoste.

Pardow explicó que, tras optimizar diversos procesos administrativos, se espera que los resultados de las postulaciones se den

a conocer a finales de agosto, permitiendo que los subsidios se reflejen en las facturas de septiembre. Inicialmente, se había previsto que los resultados se publicaran en la primera quincena de septiembre y que los pagos se realizaran en octubre.

Al momento de cerrar las postulaciones, se registraron más de 1,6 millones de solicitudes para acceder al beneficio. Durante la sesión, el ministro estuvo acompañado por Mario Marcel, minis-

tro de Hacienda, y se presentaron detalles sobre el trabajo de la Mesa Técnica, cuyo objetivo es ampliar el alcance del subsidio.

De acuerdo con Pardow, el proyecto de ley que derivará de esta Mesa busca otorgar recursos a un 40% de la población más vulnerable según el Registro Social de Hogares, lo que representa aproximadamente 4.733.307 hogares y 9.624.859 personas en el país. Para financiar esta iniciativa, se prevé, entre otros mecanismos,

una recaudación adicional del IVA debido a las alzas eléctricas y un posible aumento en el impuesto a las emisiones de carbono, con el objetivo de asegurar cerca de US\$1.270 millones para cubrir el subsidio hasta 2027. De esta suma, \$360 millones ya están incluidos en la ley de estabilización y \$910 millones serían parte de la recaudación propuesta que se pretende presentar a la brevedad.

# OFERTAS LABORALES

Ahora puedes revisar nuestras ofertas laborales actualizadas en: <https://www.municipalidadcuracavi.cl/omil/>

**EMPRESA PRIVADA – Operadora/or de Redes de BT/MT Conductor/a**  
 Labores en servicio de mantenimiento de redes eléctricas. Excluyentes: Enseñanza media completa, formación en electricidad. Conocer reglamento tránsito vigente (licencia B). Horario: lunes a jueves de 08:00-18:00 Hrs. / viernes 08:00-17:00 Hrs. (1 hora colación) Contar con 1 año en redes eléctricas de baja y media tensión. Renta \$657.000 líquido + uniforme + implementos para cubrir labores. Lugar de trabajo: Curacaví. Para postular adjuntar Currículum al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Asistente Operadora/or de redes BT/MT Conductor/a**  
 Labores en servicio de mantenimiento de redes eléctricas. Excluyentes: Enseñanza media completa, ideal formación en electricidad. Deseable licencia conducir B. Lunes a jueves de 08:00-18:00 Hrs. / viernes 08:00-17:00 Hrs. (1 hora colación). Deseable experiencia de 6 meses en redes eléctricas de baja y media tensión. \$635.000 líquido + uniforme + implementos para cubrir labores. Lugar de trabajo: Curacaví. Para postular adjuntar Currículum al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Cuidadora adulto mayor**  
 Labores de cuidadora de adulto mayor con enfermedad en etapa terminal. Turnos de noche. Horario: lunes a viernes 00:00 a 08:00 Hrs. Experiencia en cuidado de adulto mayor. Renta a convenir. Para postular adjuntar Currículum y certificado de antecedentes al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Asistente de portería y mantenimiento básico**  
 Labores: Mantener y garantizar seguridad en entrada y salida. Mantener ambiente seguro. También tareas básicas de mantenimiento. Requisitos: Ed. media completa, formación adicional en mantenimiento o seguridad será valorada. Horario: lunes a viernes. Experiencia previa en roles similares. Renta acorde al mercado + uniforme. Lugar de trabajo: Curacaví. Para postular adjuntar Currículum, certificado de antecedentes, copia carnet, certificado de afiliación AFP y afiliación Salud al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Jefe de Packing**  
 Labores asociadas al cargo como supervisión de procesos y funcionamiento de operaciones diarias. Requisito: Título Ing. agrícola, técnico agrícola o carrera afín. Manejo de trabajo en equipo. Horario: lunes a viernes 07:30-16:30 / sábado 07:30-11:30. lunes a viernes de 16:00-00:30 / sábado 11:30-15:30. Experiencia en rubro de cítricos. Renta \$1.200.000 líquido + uniforme + implementos. Lugar de trabajo: Ruta 68 km 39, caletera norte. Para postular adjuntar Currículum y certificado de antecedentes para

finés especiales al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Cajera Peaje (Part time)**  
 Labores de cobro de peaje en Peaje Lo Prado. Requisito: Ed. media completa. Horario Part Time. Sábados, domingos y festivos: turnos rotativos. Renta: \$22.000 x turno efectuado (8 mínimos al mes) + \$176.000 + gratificación proporcional. Postular con CV, certificado de antecedentes, copia carnet, Cert. residencia, Cert. estudios, Cert. titularidad bancaria, Cert. matrimonio, copia finiquito último empleador, Cert. cotización y afiliación AFP. Cert. afiliación salud al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Diseñadora o Decoradora floral**  
 Labores de decoración. Diseñar, crear, construir y mantener arreglos florales que capten el sentimiento, estilo y la visión del cliente. Asesorar sobre selección y otras materias propias del cargo. Deseable experiencia en decoración interior y/o exterior. Disponibilidad para eventos. Deseable experiencia en trabajos similares. Renta acorde al mercado. Para postular adjuntar Currículum, certificado de antecedentes y referencia demostrables al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Repostera**  
 Labores propias. Elaboración de postres y más. Manejo de técnicas de elaboración, manipulación y hornado. Requiere: Título técnico medio o superior en gastronomía con manejo de repostería o carrera afín. Profesional creativo/a que posea atención al detalle y gusto del trabajo en equipo. Persona planificada y creativa, que posea atención al detalle y gusto del trabajo en equipo. Horario a convenir. Experiencia demostrable. Renta acorde al mercado. Para postular adjuntar Currículum, certificado de antecedentes y referencia demostrables al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Guardia seguridad con curso OS-10 al día o vencido**  
 Labores de vigilancia, control de acceso, revisión instalaciones, rondas perimetrales, etc. Requisito OS10 concluido. Renta a convenir. Pago acorde al mercado. Lugar de trabajo: Curacaví. Para postular adjuntar Currículum, certificado de antecedentes, certificado OS10 al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Prevencionista de riesgo**  
 Labores de prevención y seguridad laboral. Profesional titulado. Jornada de 9:00 a 18:00 Hrs. Pago a convenir + uniforme + implementos para cumplir labores. Lugar de trabajo: Curacaví. Para postular adjuntar Currículum, certificado de antecedentes, papel residencia, al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Administrativo/a comercial**  
 Labores administrativas en el área comercial, manejo de planillas excel, facturación e inventario. Técnico en administración o carrera

afín. Horario: lunes a jueves 08:30 a 17:30 Hrs. y viernes de 08:30 a 14:30 Hrs. Experiencia de 1 año en el área. Sueldo acorde al mercado. Para postular adjuntar Currículum actualizado, certificado de antecedentes para fines especiales al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Conductor peoneta**  
 Labores de conductor y distribución de gas licuado. Requisito: 4to. medio. Licencia clase B, experiencia demostrable en ventas. Horario: lunes a sábados con un día libre en la semana y dos domingos libres al mes. Sueldo acorde al mercado. Lugar de trabajo: Santa Emilia, María Pinto. Para postular adjuntar Currículum actualizado, certificado de antecedentes, hoja de vida del conductor, licencia de conducir al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Jardinero y mantenimiento de parcelas de agrado.**  
 Mantenimiento en general como riego poda, desmalezar, mantenimiento piscina y áreas verdes, etc.). Requisito: Postular en pareja y/o matrimonio. Vivir en parcela. Requiere persona seria y responsable. Jornada laboral flexible. Experiencia. Renta \$500.000 bruto + alojamiento + implementos. Lugar de trabajo: Curacaví. Para postular adjuntar Currículum actualizado y certificado de antecedentes al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Estudiante en Práctica nivel profesional, técnico o nivel téc. medio.**  
 Empresa multinacional requiere estudiante en Práctica profesional de las carreras de construcción, electricidad o carrera afín. Requiere estudios profesionales, Técnico Nivel Superior o Carrera Técnica de Liceo. Dominio de herramientas AutoCAD y software especializado para la creación de planos eléctricos. Excelente actitud, capacidad de trabajo en equipo y orientación a resultados. Online de lunes a viernes 09:00 a 18:00 Hrs. No requiere experiencia previa. Renta de \$150.000 mensuales. Lugar de trabajo: online. Para postular adjuntar Currículum actualizado y certificado de antecedentes al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Vendedor**  
 Vendedor de alimento y accesorios para mascota, dispuesto a capacitación, persona proactiva. Mantener orden y limpieza de local. Requisito: Licencia conducir B. Jornada completa (44 hrs. semanales). Poseer experiencia en ventas. Renta \$460.000 líquido + uniforme + implementos. Para postular adjuntar Currículum, certificado de antecedentes, afiliación AFP, afiliación salud al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Cuidadora adulto mayor**  
 Labores de cuidado y acompañamiento para adulto mayor autovale con poca movilidad y otros problemas propios de la edad. Re-

quisito: Poseer alguna carrera o conocimientos de primeros auxilios. Lugar de trabajo: Cuyuncaví, Curacaví. Horario de domingo a viernes de 20:00 a 8:00 Hrs. Requiere experiencia previa demostrable con adulto mayor. Renta \$30.000 por día trabajado. Para postular adjuntar Currículum, certificado de antecedentes, certificado de estudio al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Cuidador de parcela**  
 (disponibilidad para vivir en parcela). Labores de cuidado y mantenimiento de parcelas. (riego, poda desmalezar, mantención áreas y piscina, etc). Conocimientos básicos para mantención parcela. Ed. media completa. Vivir en predio. Horario flexible, deseable experiencia en trabajos similares. Sueldo \$500.000 bruto + implementos para realizar labores. Lugar de trabajo: Curacaví. Para postular adjuntar Currículum, certificado de antecedentes de fines especiales, referencia(s) al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA – Operario cuidado y mantención de parcelas**  
 Labores de cuidado y mantención de parcelas en general. Posibilidad para vivir en parcela. (Deseable matrimonio). Horario conversable. Experiencia 2 años en cargo similar. Sueldo \$460.000 bruto + casa (luz y agua) + uniforme + implementos. Lugar de trabajo: Camino El Toro, Curacaví. Para postular adjuntar Currículum, certificado de antecedentes al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).

**EMPRESA PRIVADA - Conductor de bus A1-A3**  
 Conductores para traslado de pasajeros para línea de transporte público. Licencia de conducir A1 (antigua) o A3. Turnos de 6X1. Horario de 5:00 am. a 8:00 pm. Mínimo 2 años de experiencia. Sueldo \$750.000 líquido + uniforme + implementos. Lugar de trabajo: Curacaví-Santiago-Curacaví. Para postular debe adjuntar Currículum actualizado al correo: [omil@municipalidadcuracavi.cl](mailto:omil@municipalidadcuracavi.cl).



Registra tu currículum en la Bolsa Nacional de empleo BNE, el portal para buscar y ofrecer empleo. Ingresa aquí: <https://www.bne.cl/>



**CURSOS ONLINE GRATUITOS.** Revisa los requisitos y los cursos disponibles. Ingresa en: <https://eligemejor.sence.cl/BuscarCursoNuevo/Programa>



**REALIZA TU TRAMITE DE SEGURO DE CESANTIA ONLINE.** Ingresa en: <https://www2.afc.cl/WUI.AAP.OVIRTUAL/Default.aspx?ReturnUri=%2FWUI.AAP.OVIRTUAL%2F>

# Curacaví: Nuestra herencia Prehispánica



**Por: Juan Pablo Morales Farfán**

Las poblaciones que habitaron en el Valle de Puangue fueron conocidas por los españoles como picones, (Los Caciques Antequilica, chumavo y Catalangua, que tienen sus tierras en la Provincia de los Picones), (estaban distribuidos por todo el Valle y sus movimientos eran estacionales); (por no tener agua en dicho Valle de Puangue), (van allí cerca del Río Maipo para sembrar). “Corre el puangue, afluente del Maipo, dentro de una especie de surcos tectónicos, que, al poniente de Santiago, marca el eje de la Cordillera de la Costa. Preso entre dos cordones montañosos que se juntan río arriba, el valle aparece, debido a ello, estrictamente delimitado e individualizado. La hoya hidrográfica, cuyas dimensiones máximas son de 75 km. de Norte a Sur y 40 km. de Este a Oeste, cubre en total unos 1.800 km.”. A mediados del siglo XVI, el Jesuita Alonso de Ovalle, hijo de encomenderos con propiedades en el valle, nos entrega una caracterización de la geografía de nuestra zona, en su crónica se lee:

“También se junta con Maipo el Río Puangue, que corre así mismo por debajo de la tierra de muchas lenguas (...) Ni está ocioso el tiempo que va debajo de la tierra, porque comunicándose a todo el valle por sus venas soterranas, le da tanto jugo, y virtud, que aunque en todo el verano no llueva sobre él una gota de agua, ni tiene otro ningún riego, no le hecha menos para llevar tan sazonado fruto como el más regalado con el riego del cielo y de la tierra; no he visto en parte ninguna más grande, ni más sabrosos melones, ni más crecidos y viciosos el maíz, que en este valle”.

Cabe agregar que, a la llegada de

los europeos, Chile Central estaba poblado por diversos grupos disgregados denominados como poblaciones Aconcagua.

“La cultura Aconcagua se desarrolló entre los siglos IX – XVI, con un fuerte sentido de identidad y cohesión social. La decoración de su cerámica refleja sus principios de organización, su principal elemento simbólico era el trinacrio. Los Alfareros de esta cultura decoraban las cerámicas funerarias con figuras geométricas negras sobre el color natural de la arcilla, una muy utilizada es el trinacrio consistente en aspas, pintadas en la superficie exterior a interior de cuencos y escudillas.

En el Valle de Puangue destaca el yacimiento de María Pinto, sus correlaciones y ubicación Cultural (Eliana Duran 1979) mientras que en la Comuna de Curacaví destaca “Una pequeña Colección Alfarrera”, en la Hacienda Curacaví. Estos vestigios quedaron al descubierto al construir los cimientos para edificar un silo (1957), la ofrenda funeraria “Un esqueleto en avanzado deterioro acompañado de una docena de piezas de alfarería decorada dispuesta en círculo a su alrededor. La alfarería conservada corresponde a cinco piezas de Cerámica.

“En 1964 en el congreso Internacional de Arqueología Chilena, se inicia la segunda etapa en el estudio de la Cultura Aconcagua sobre la base de nuevos materiales y sitios. Ese mismo año Hans Neimeyer utiliza por primera vez el nuevo clasificador en el análisis de la Colección Alfarrera de Curacaví.

Neimeyer en el mismo texto señala que una de estas piezas fue

donada por Don Guillermo Barros Hurtado al Museo Arqueológico de la Serena. Vía correo electrónico nos conectamos con dicha Institución, solicitando una fotografía de la pieza N°6.773. Por lo que agradecemos al antropólogo físico el Sr. Oscar Silva Fontana la gentileza de proporcionar la fotografía para que después de sesenta años la comunidad de Curacaví tenga la oportunidad de conocer esta pieza que forma parte de nuestro patrimonio cultural.

Municipalidad de **CURACAVÍ**  
*Porque de la calidad, los valores humanos y el amor por*

## INSCRIPCIONES CICLO DE CHARLAS DEPORTIVAS

**PARA DIRIGENTES DE CLUBES DEPORTIVOS,  
ENTRENADORES Y PERSONAS VINCULADAS AL FÚTBOL**

**GESTIÓN DEPORTIVA**

- Modelo de juego
- Proyectos deportivos

**FECHAS**

- 13, 22 y 29 de agosto

**EXPOSITORES**

**Francisco Arce**

- Entrenador de Fútbol Profesional
- Licencia Conmebol A

**Carlos Muga**

- Periodista

**Inscripciones al correo : [francisco.arce.cc@gmail.com](mailto:francisco.arce.cc@gmail.com)**

VENTA, COMPRA Y ARRIENDO DE PROPIEDADES



VENTAS Y COMPRAS DE:

CASAS - PARCELAS - SITIOS Y VIVIENDAS URBANAS  
TERRENOS AGRICOLAS

ARRIENDOS DE:

CASAS EN PARCELAS - VIVIENDAS URBANAS  
LOCALES COMERCIALES - PAÑOS AGRICOLAS

DESEA VENDER COMPRAR O ARRENDAR ÁGILMENTE  
SU PROPIEDAD VISÍTENOS EN:

Av. Ambrosio O' Higgins 128 - Curacaví - Costado poniente  
de la comuna. 300 mts. antes de llegar al puente, ó  
llámenos a nuestras oficinas: 22 835 3841 - 22 835 3538.

Para Comprar o Arrendar una Propiedad llamar al:

(+56) 9 9593 9444 - (+56) 9 7947 4112 - (+56) 9 9227 6319

Para Vender o Arrendar su Propiedad contáctenos al:

(+56) 9 6252 9047 y para lo que requiera, 100% disponibles  
en nuestro email de consultas: [info@leonpropiedades.cl](mailto:info@leonpropiedades.cl)



www.leonpropiedades.cl



# RECETA

Autor: Rincón del Chef Marabela.

## Merluza sobre Salteado de Acelga, Champiñones y Tomates Cherry



**Tiempo de Preparación: 60 minutos**

**Ingredientes (Para 4 Porciones)**

- Aceite de oliva (a gusto)
- 2 Taza de Cebolla (cortada en tiritas muy finas)
- 4 Tazas de Champiñones (cortados en cuartos)
- 2 Taza de Crema

- Sal (a gusto)
- Merkén (a gusto)
- 4 Trozos de Merluza Austral (de unos 180 gramos cada uno), (puede ser merluza común)
- 2 Taza de Acelga (pasadas por agua hirviendo)
- 2 Taza de Tomate Cherry (cortados en mitades)

- 4 Papas medianas (cortadas en láminas y pasadas por agua hirviendo).

### Preparación

1. En un sartén a fuego medio con gotas de Aceite de Oliva, saltear la Cebolla y cocinar hasta dorar. Su-

mar la mitad de los Champiñones. Luego, añadir la Crema y condimentar con Sal y Merkén.

2. En otro sartén caliente con gotas de Aceite de Oliva, sellar la Merluza por ambos lados y cocinar hasta alcanzar el punto deseado.

3. Luego, calentar un sartén con gotas de aceite de oliva y en ella saltear los Champiñones restantes, adicionar la Acelga, los Tomates y las Papas. Cocinar suavemente unos minutos hasta combinar los sabores.

4. En un plato, situar la mezcla del paso anterior y sobre ésta la Merluza. Cubrir con la salsa de Champiñones y servir de inmediato.

*Finalmente a disfrutar de esta maravillosa receta de Merluza sobre Salteado de Acelga con Champiñones y Tomates Cherry.*

# HORÓSCOPO

**Aries (21 de marzo - 19 de abril):** Esta semana te sentirás lleno de energía. Es un buen momento para iniciar nuevos proyectos. Sin embargo, ten cuidado de no ser impulsivo en tus decisiones.

**Tauro (20 de abril - 20 de mayo):** La estabilidad financiera será importante esta semana. Considera hacer un presupuesto y ahorrar un poco. Aprovecha para fortalecer tus relaciones personales.

**Géminis (21 de mayo - 20 de junio):** La comunicación será clave. Conecta con amigos y familiares; pueden surgir oportunidades interesantes a través de estas interacciones.

**Cáncer (21 de junio - 22 de julio):** Es un buen momento para centrarte en tu hogar y familia. Podrías sentir la necesidad de hacer algunos cambios en tu espacio personal.

**Leo (23 de julio - 22 de agosto):** Tu creatividad estará en su punto más alto. Aprovecha esta energía para trabajar en proyectos artísticos o actividades que disfrutes.

**Virgo (23 de agosto - 22 de septiembre):** La organización será esencial esta semana. Tómate el tiempo para reorganizar tus tareas y prioridades. Esto te ayudará a tener claridad mental.

**Libra (23 de septiembre - 22 de octubre):** Este es un buen momento para enfocarte en tus relaciones. Las discusiones serán fructíferas y podrías hacer un nuevo amigo o fortalecer un vínculo.

**Escorpio (23 de octubre - 21 de noviembre):** Tu intuición estará aguda. Confía en tus instintos al tomar decisiones, especialmente en el trabajo o en proyectos personales.

**Sagitario (22 de noviembre - 21 de diciembre):** La aventura llama. Considera la posibilidad de planear un viaje o explorar nuevas actividades. Tu entusiasmo será contagioso.

**Capricornio (22 de diciembre - 19**

**de enero):** El trabajo duro tendrá su recompensa esta semana. Mantente enfocado y no dudes en asumir más responsabilidades; tus esfuerzos serán reconocidos.

**Acuario (20 de enero - 18 de febrero):** Las ideas innovadoras fluirán. Comparte tus pensamientos con los demás, ya que podrían llevar a colaboraciones interesantes.

**Piscis (19 de febrero - 20 de marzo):** Es un momento adecuado para la introspección. Dedicar tiempo a tus hobbies y a la meditación. La creatividad y la inspiración estarán presentes.



## VEN A CONOCER EL SABOR DE LA EXPERIENCIA

- Café Turco
- Té Turco
- Pastelería
- Gastronomía



Av. Ambrosio OHiggins 1216 - La Casona de Curacaví - Estacionamiento interior - Curacaví

# Elecciones venezolanas, un resultado perfectamente esperable, para un país que sufre la tragedia del comunismo

Por: Luis Sagüés Garay

Otra experiencia enriquecedora. En Venezuela se ha producido lo que todos los que conocen la historia saben. En aquellos países en que el comunismo se ha hecho del poder, es imposible sacarlo mediante una elección popular administrada por ellos. No reconocerían jamás que la oposición a sus perversos designios, los moviera del gobierno. Es lo que ha pasado una vez más en Venezuela. Y no existe un país en el mundo, que muestre una realidad diferente. En Chile vivimos una experiencia parecida en los años 70 del pasado siglo. Cuando la Unidad Popular, integrada por partidos de ultraizquierda como comunistas, miristas y socialistas del momento, se quiso entronizar en el poder e imponer una dictadura del proletariado. Esto fue desbaratado por la solicitud de la inmensa mayoría del pueblo chileno, que imploró y convenció al parlamento, redactar un documento, aprobado ampliamente por la Cámara de Diputados, solicitando a las FFAA intervenir. Acta Rivera del 22 de agosto de 1973.

Por eso es que, con esta trágica experiencia ya tantas veces repetida. En Chile tenemos que elegir en las elecciones próximas del municipio, parlamentarias y presidenciales, aquellos candidatos que muestren una mayor oposición a los que actualmente están apoyando este gobierno. Todos ellos constituidos por fuerzas muy similares a las que conformaron la nefasta UP. Ya Chile ha demostrado en dos oportunidades al menos, que puede revertir los acontecimientos políticos a través de las urnas. Lo demuestran los dos rechazos a proyectos constitucionales que trataban de establecer en nuestro país, sistemas como el que impera hoy en Venezuela, Cuba, Norcorea, y China comunista.

Aún tenemos la inmensa posibilidad de evitar otra catástrofe como la que viven los países anteriormente mencionados. Si esto se consigue, es esperable que Chile vuelva a transitar por la senda del progreso



chequeado.com

y desarrollo, que ha perdido con esta nefasta experiencia actual. Y recupere, el alto grado de reconocimiento internacional, alcanzado en los treinta años desde el 1973 adelante. Fuimos una potencia alimentaria y pasamos del primer lugar de América, en todos los índices de confort. A estar hoy, al nivel de Haití. Último lugar de este continente. Aún tenemos la posibilidad de zafarnos de este designio nefasto del comunismo, a que quiere llevarnos este gobierno igual al de Venezuela.



## SE VENDE

**Minibus Particular Hyundai Grace Van H100 2.5 Turbo Petrolero. Llamar al +569 9623 2622**

Clase A - Año: 2003 - Papeles al día, sin partes ni multas transferible. Neumáticos en buen estado, incluye su neumático de repuesto. Motor, buenas condiciones - Caja buena sin problemas. 4 corridas de asiento aprox. 12 personas con el chofer. Detalles de pintura por el año y vidrio del costado trizado "esta en la foto" pero no influye en su funcionamiento.



## SE VENDE

**Se vende Opel Corsa, Año 2006, papeles al día, en perfectas condiciones \$2.000.000.- Interesados contactar al whatsapp: + 569 9539 4153**



Revista Cultural Internacional  
**Curacavive**  
 El Placer de Compartir Las Buenas Noticias

revista@curacavive.cl / www.curacavive.cl / +569 9668 1498



**¡MÁS CALIDEZ  
PARA TU HOGAR!**

**¡TUS MEJORES OFERTAS  
EN FERRE-JARDÍN!**



**Ferre-Jardín**  
Luz y Calor para tu hogar

**20% DESCUENTO  
ESTUFAS KENDAL**

**GAS - ELÉCTRICAS - PARAFINA  
FIBRA DE CARBONO**

📍 AV. AMBROSIO O'HIGGINS 308, CURACAVÍ, RM    📱 @FERREJARDIN    ☎️ +569 61678569



# Alimentos para Mascotas

- Perros
- Gatos
- Aves de Corral
- Animales de Corral
- Collares
- Antiparásitos
- Shampoo
- Pipetas Antipulgas



Av. A. OHiggins 1744  
Curacaví  
📞 +569 9918 8255  
Tel: 22835 3380  
📘 La Cazadora Pet



# MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN Y JARDINERÍA



**Ruta 68 Km 32,5 - Caleta Norte - Curacaví**

# Los Mejores Dulces Artesanales Chilenos de la Zona tienen un solo nombre...



Doña Isabel

Av. O'Higgins 2086, interior - Curacaví - +569 9324 3423  
dulcesisabel.cvi@gmail.com

